



← [Retour](#)

Actualité

# Lancement de la Chaire Normandie pour la Paix « Mémoire et Avenir de la Paix »

Publié le **24/03/2025**

par **Matthieu Soinard**

[Accueil](#) » [Publications](#) » [Actualité](#) » Lancement de la Chaire Normandie pour la...

**Le 18 mars 2025, l'Université de Caen Normandie, la Région Normandie et l'Institut international des droits de l'Homme et de la paix, ont annoncé le lancement de la Chaire Normandie pour la Paix, intitulée « Mémoire et Avenir de la Paix : droit, histoire et neurosciences pour la construction d'une paix durable ». Ce programme innovant réunit Droit, Histoire et Neurosciences pour proposer une approche interdisciplinaire en faveur de la paix.**



## Une réflexion interdisciplinaire sur la paix

La Chaire « Mémoire et Avenir de la Paix » met en lumière l'importance de réfléchir aux conditions qui permettent de préserver et de renforcer la paix. « Dans un monde où les défis pour la paix sont de plus en plus nombreux, il est crucial de disposer d'un cadre de recherche capable de comprendre comment les sociétés peuvent construire et maintenir la paix. Cette chaire repose sur une approche interdisciplinaire, mêlant le droit, l'histoire et les neurosciences pour éclairer les enjeux actuels et futurs », a souligné Lamri Adoui, président de l'Université de Caen Normandie.

Cette approche pluridisciplinaire des questions de paix dans un contexte universitaire représente une véritable innovation. Le Droit et l'Histoire se croisant à un regard neuro-scientifique autour de la mémoire, notamment, c'est bien un regard totalement nouveau que propose cette nouvelle chaire.

## Un programme à rayonnement international

La Chaire Normandie pour la Paix se distingue également par son caractère international. Elle prévoit des collaborations avec des institutions académiques de pays comme l'Arménie, le Liban, Madagascar, la Mauritanie et le Sénégal, renforçant ainsi le dialogue entre chercheurs et doctorants d'horizons divers. Cette approche internationale s'appuie également sur le prestigieux marrainage de Jane Goodall, éthologue et anthropologue britannique reconnue et grand nom de la défense des droits de l'Homme et de la paix, qui apporte son soutien à ce projet.



## Nicole Ameline

**Ce projet porte tous nos espoirs et ambitions parce que l'Université de Caen et l'Institut international des droits de l'Homme et de la paix pourra approfondir son rayonnement international et dépasser l'analyse pour entrer dans une vraie construction et contribution à la paix**



## Un diplôme universitaire pour former les acteurs de la paix

Dans le cadre de cette chaire, un Diplôme Universitaire (DU) en « **Droits de l'homme et formation à la Paix** » sera lancé en septembre 2025. Ce diplôme, conçu pour former des professionnels de la paix, de la médiation, du journalisme et de l'éducation, s'inscrit pleinement dans la mission de la Chaire de transmettre les savoirs et les compétences nécessaires à la consolidation de la paix à l'échelle mondiale. Julie Barenton-Guillas, vice-présidente de la Région Normandie, a précisé que ce DU contribuera à renforcer la formation continue des futurs citoyens et acteurs du

changement. Pleinement investi dans ce DU, l'Institut proposera d'analyser la culture de paix à travers un outillage pratique à destination des professionnels, en activité comme en devenir.

## Label « Normandie pour la Paix » : un engagement historique

Le programme « Normandie pour la Paix », né de la volonté de la Région Normandie, s'inscrit dans une dynamique de mémoire et de promotion des valeurs de paix, de liberté et de justice. À travers des initiatives tout au long de l'année, la région met en avant ses valeurs fondamentales et son engagement pour un avenir pacifique. La Chaire Normandie pour la Paix vient ainsi compléter un dispositif déjà existant, avec une ambition claire : faire de la Normandie un acteur majeur dans la construction d'une paix durable à l'échelle internationale. Une ambition déjà fortement ancrée dans le projet de GIEC « femme, paix et sécurité », porté par Madame Nicole Ameline et l'Institut, et soutenu par la Région Normandie.

La Chaire « Mémoire et Avenir de la Paix » est un pas important vers la construction d'un futur plus pacifique, en combinant recherche, formation et sensibilisation, tout en s'appuyant sur l'histoire et les valeurs fortes de la Normandie.

**Partager cette publication :**



## Publications liées